

Publié le 18 mars 2014

Santé : Les Epl préparent les campus de demain

Des Epl mettent en place de nouveaux campus santé pour le compte de collectivités locales et d'universités. Ces pôles de formation innovants veulent apporter une nouvelle dynamique en matière de formation, en regroupant les écoles à proximité de laboratoires et autres centres médicaux, mais aussi en s'ouvrant sur la ville dans une logique de mixité fonctionnelle.



C'est une nouvelle reconnaissance pour des Epl qui ont montré leur capacité à gérer des dossiers complexes qui intègrent construction, réhabilitation et mixité fonctionnelle. Le défi des campus santé est à la hauteur d'un savoir-faire développé parfois depuis plusieurs décennies avec des projets qui combinent performance et notion de service public. L'ambition est de construire des campus d'avenir et durables, véritables lieux de vie, de créativité et d'innovation. L'émergence de pôles de niveau international permettra d'attirer et de former les étudiants dans des conditions optimales, même quand ils ne sont pas compris dans le Plan Campus.

A Lyon Est, le bâtiment Rockefeller qui héberge la Faculté de médecine et de pharmacie depuis les années 1930 va ainsi être entièrement rénové sur 15 ans par la [Serl](#) (Société d'équipement du Rhône et de Lyon), pour créer un campus convivial et fonctionnel. Il entrera en synergie avec un quartier qui compte déjà plusieurs établissements médicaux dont l'Hôpital Edouard Herriot, l'École d'infirmières Rockefeller et le Centre anti-cancer Léon Bérard.

L'émergence de pôles d'excellence

A Villejuif, dans le Val de Marne, un nouveau pôle d'excellence en matière de santé et de biotechnologies se prépare également à voir le jour autour de l'Institut Gustave-Roussy, premier centre européen de recherche clinique contre le cancer. Aménagé par la [Saddev](#) pour le compte de la Communauté d'agglomération de Val de Bièvre, le pôle se développera dans une dynamique originale. Au-delà d'un simple campus, il sera avant tout un quartier de ville, adapté aux besoins des étudiants, salariés et habitants, avec des logements, commerces, services et une desserte en transport en commun efficace vers Paris et ses environs.

Autre exemple : le futur Pôle des écoles de santé de Midi-Pyrénées. Il rassemblera, en 2015 à Toulouse, les étudiants de douze grandes écoles, jusqu'à présent éparpillées dans la capitale régionale. Construit par la [Spl Midi-Pyrénées Construction](#), ce nouveau campus aux ambitions nationales et internationales ouvrira ses portes au cœur de l'écoquartier de La Cartoucherie, voisin de l'hôpital Purpan.